

PROVINCIA | Subbética

## La astronomía entra en las aulas

**La Mancomunidad de la Subbética impulsa la educación astronómica en los colegios con la iniciativa “Guardianes de la Subbética”**

**Redacción**

Viernes 19 de diciembre de 2025 - 11:49



lugares para contemplar las estrellas.

La Mancomunidad de la Subbética, a través de la empresa Dxocio, ha llevado a cabo la semana pasada la actividad “Guardianes de la Subbética” al CEIP Nuestra Señora de la Expectación de Encinas Reales y al CPR Blas Infante de Zambra, una propuesta educativa diseñada para acercar la astronomía y la protección del cielo nocturno al alumnado de 5º y 6º de primaria.

La iniciativa ha convertido las aulas en espacios de observación y experimentación, donde los escolares aprendieron por qué la comarca es uno de los mejores

A través de dinámicas participativas, el alumnado descubre los puntos Starlight de la Subbética y reflexiona sobre la importancia de reducir la contaminación lumínica. El juego “Luces que ciegan, estrellas que brillan” permite comprobar cómo el exceso de luz artificial oculta el firmamento, mientras que la actividad “Cazadores de constelaciones” ayuda a identificar figuras como la Osa Mayor u Orión mediante aplicaciones astronómicas. La jornada culminó con el taller creativo “Mi cartel Starlight”, en el que los escolares diseñaron mensajes para promover el cuidado del cielo oscuro

## CONECTADOS CON EL CIELO

“Guardianes de la Subbética” forma parte del proyecto Conectados con el Cielo, impulsado por la Mancomunidad de la Subbética dentro de su reciente certificación como Destino Starlight. Este programa incluye también el Concurso de Fotografía “Cielos de la Subbética”, actividades astronómicas en miradores como Zuheros y Carcabuey, talleres dirigidos a empresas turísticas y nuevas sesiones educativas en otros centros de la comarca, con el objetivo de sensibilizar a la población y poner en valor el cielo nocturno como recurso natural, cultural y turístico.